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老骥伏枥

这个夏天当红炸子鸡哈兰

德的去向注定是转会市场上除

了梅西之外的又一大热点 ，英

国 《镜报 》报道 ，经纪人拉伊奥

拉计划让哈兰德成为足坛史上

第一位税后周薪达到百万英镑

的球员。

拉伊奥拉是一个其貌不扬的

意大利胖子， 从餐馆服务员到足

坛最能吸血的经纪人。

据媒体报道 ， 拉伊奥拉是

1967年生人， 出生于意大利南部

小城诺切拉， 一年后全家搬去了

荷兰。 拉伊奥拉的父亲靠开餐馆

起家， 年幼时拉伊奥拉就成了父

亲比萨店里的服务员。 据说正是

在与客人的交流中， 拉伊奥拉的

语言和沟通能力不断进步， 最初

只是刷盘子的他， 到后来甚至开

始负责洽谈商业合作， 这为他日

后的成功打下了坚实基础。 在餐

馆帮忙的同时， 拉伊奥拉完成了

高中学业、在大学进修法学，更厉

害的是：掌握了英、法、德、西、意、

葡、荷七种不同语言。 1992年，拉

伊奥拉完成了自己经纪人生涯的

第一笔转会， 将一名阿贾克斯球

员运作到意甲俱乐部， 此后的28

年， 欧洲足坛很多重磅转会都和

他有关，博格坎普、内德维德、伊

布、巴洛特利、博格巴、姆希塔良、

维拉蒂、多纳鲁马等，算算光是伊

布一人就转会了多少次， 博格巴

以1.05亿欧元转会曼联，拉伊奥拉

从中获得了 2500万欧元巨额佣

金。 福布斯的数据显示，拉伊奥拉

作为经纪人谈妥的球员合同 ，总

额高达6.28亿美元，而他2018年的

个人收入也达到了6290万美元。

不得不佩服他的眼光， 比如

现在哈兰德又一次成为了他的手

下球员。 当然俱乐部毫无疑问肯

定是不喜欢这样的人物存在。 正

是这样的经纪人大大提升了足球

世界里的“物价水平 ”，但没有办

法， 谁让足球运动员不是普通的

商品， 超级天才球星永远都是凤
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宇观赛场

●上周三， 欧冠1/4决赛的

首回合， 拜仁慕尼黑坐镇主场

以2比3不敌大巴黎， 皇马以主

场之利2比1击败了利物浦。 这

两场引人瞩目的复仇之战 ，大

巴黎得手了， 利物浦没有能够

一雪前耻。 拜仁在大雪中与大

巴黎的交手 ， 控球率达到了

64%，角球15个，射门31脚，射正

球门12次。 而对手控球率仅为

36%，角球仅1个，射门仅6次，射

正门框内5次。 数据上全面压倒

了复仇者的拜仁却落败了。 何

也？ 拜仁阵中两员骁将没有出

战迎敌。 莱万多夫斯基是“伤”，

格纳布里是“病”。 莱万是球队

的重炮手， 今年拜仁在德甲联

赛中共攻进了79个入球， 而莱

万一个人就打进了35粒。 这样

一位大腿球员没有能够上阵 ，

拜仁触霉头，大巴黎额角头。 中

场主将格纳布里赛前是第二次感

染了新冠病毒，“二进宫” 受到隔

离。 拜仁兵源不足，替补席上只有

七人。 老将穆勒总算战斗不息，为

球队攻进了扳平比分的一球。 大

巴黎的神奇小将姆巴佩反击中打

入制胜球， 而门将纳瓦斯全场10

次成功扑球， 他们成了复仇的英

雄。 在命运生死之际站出来的，当

为英雄好汉。

●德国战车时运不济。拜仁输

球，德国国家队也输球，在世界杯

欧洲区预选赛的第3轮， 德国主场

以1比2被北马其顿斩于马下。北马

其顿的世界排名为第65位，比我们

国足强不了多少，却能爆出大冷掀

翻德国人。德国上一次在世界杯预

选赛上不胜要追溯到2012年10月，

他们18连胜的预选赛世界纪录就

此作古。 另一支杀进欧冠1/4决赛

的德国球队多特蒙德以1比2败阵

于英超的曼城。德国足球竟然是孔

夫子搬家了，输输输！

●时运不济，球运不佳。 拜仁

从赛前的欧冠夺冠的大热门立马

被看衰了。 在博彩公司开出的第

二回合赔率上， 拜仁跌到了可怜

的第五位。 四支球队进入下一轮

决赛， 德国人排排坐只坐到了第

五位， 看来博彩公司不看好拜仁

能够在本周三的殊死一战中可以

逆转大巴黎了。 不过博彩公司向

来是狡猾大大的。 他们把彩民引

向法国人，其实是暗藏杀机的。 他

们就是凭借冷门来赚铜钿的。 拜

仁打客场若能攻入至少两球且零

封大巴黎， 他们还是可以做到咸

鱼翻身的。 我是希望出现奇迹的。

熬夜一宵， 盼的就是看到神奇战

局。 是吗？
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上周， 中国女足在韩国进行

的奥运会附加赛第一回合比赛

中，客场2比1击败韩国队，明天下

午在苏州主场迎战韩国队， 打平

甚至0比1都可以出线， 奥运入场

券几乎已揣在口袋里了。

我问原中国女足参加亚特兰

大奥运会获亚军的主力球员 、

2014年以女足队长身份退役的浦

玮，明天的比赛怎么看？ 她的回答

很脆：“中国女足一定出线。 ”

客场对韩国队，中国队虽然2

比1赢了，但是1比1时中韩的两个

进球都很漂亮， 中国队最后是赢

在一粒点球上。 对于许多 “局外

人” 来说， 点球赢总是有点不够

“硬”。 但浦玮却说，中国队实力就

是比韩国队强，不管是个人能力，

还是整体实力，甚至是体能状况，

都好过韩国队。

说起来惭愧，对韩国队比赛，

也要手心里捏一把汗， 算一算得

失球。 当年我在卢湾工人体育场

采访到在上海训练的刚成立的第

一批国家女足队员， 主教练丛者

余还让当时队里的最佳射手 、差

不多也是亚洲的最佳射手的董秋

艳当场放歌。

在我的经历中， 现场观看对

韩国队比赛的次数并不多 ，2002

年釜山亚运会是一场。 那时候的

夺冠对手只有朝鲜队。 韩国队不

在话下，打了她们4比0。 对，那时

的主教练是上海人马良行。

此后，中国女足继续走马灯似

地换帅。 王海鸣接手三个月，雅典

奥运会被德国队打了个8比0，退下

了。瑞典女教练多曼斯基干了七个

月，没有完成指标，走了。而后是法

国人卢瓦谢尔、 老帅商瑞华再出

山、李霄鹏、郝伟，再下来是法国人

比尼、冰岛人埃约尔松，除了郝伟

时间长一点， 其他都在一年上下，

最后就是现在的贾秀全，从2018年

5月一直干到现在。

中国女足从极盛到衰落 ，甚

至有一次还无缘奥运会。 绞尽脑

汁想办法， 最后都祈求有一个好

教练， 走的是男足一样的路。 对

此，身在此圈中的浦玮说，成绩下

降的很大一个原因， 就是换了太

多教练， 而不注意基层后备球员

的培养， 不注意队伍新老交替的

正常进行。

从 1999年到 2021年 ，22年过

去了，我问浦玮，假如你是场外观

众，就观赏度而言，哪个时期的比

赛更好看？ 她想了想说，时代不一

样， 那时的比赛看起来流畅度要

好些，现在的比赛更趋向男子化，

对抗性更强，速度更快。

是啊，年代不一样了，大家都

在进步， 用过去的比较现在是不

科学，也是不实际的。 换句话说，

如果老是沉浸在过去的辉煌里 ，

永远也不会有未来。

巨头老矣
尚能征战

下月初， 阔别已久的三巨头

即将在马德里“相聚”。 根据马德

里大师赛公布的参赛名单， 时隔

15个月，德约、纳达尔、费德勒三

人将再次出战同一项赛事。 作为

三名老将， 他们能够继续驰骋赛

场已是不易。

5月初开打的马德里大师赛，

是三巨头自去年澳网以来第一次

集体出战同一项赛事。 受到伤病

影响，他们的参赛计划各不相同：

今年澳网时腹肌的伤病， 让志在

拿下法网冠军的德约选择只参加

大师赛等作为赛前热身； 伤病的

不确定性， 让纳达尔选择放弃硬

地 、专注于红土赛事；因为膝伤，

费德勒直到今年3月的多哈站才

短暂复出， 随后再次进入休战的

状态。 对他们而言，在受到伤病、

年龄等影响还能稳坐巨头的地

位，是因为实力所在。

三巨头的实力， 除了自身的

原因， 还有年轻球员出现断档的

情况。 不过，年轻球员被诟病无法

出头的原因，还在于巨头本身。 放

眼网坛， 三巨头的存在就是吉光

片羽，“95后”“00后” 中很难再有

球员能够复制他们的成就。 纳达

尔19岁时就拿下了法网冠军 ，但

现在的年轻球员里几乎没人能再

次做到。 这并不是年轻球员实力

不够，而是巨头太过强大。 虽说在

年轻球员中，不乏小兹维列夫、梅

德韦杰夫等新星， 但真要和从小

就是超新星的巨头相比， 总还是

差一口气。

不过，年龄、伤病对巨头的影

响，给了年轻人机会。 对三巨头而

言，因为种种不确定因素，他们能

够集体出战同一项赛事， 已经是

看一场少一场的局面。 虽然费德

勒刚刚与哈雷草地赛续约到了明

年，德约、纳达尔认为自己还能冲

击更多大满贯冠军， 客观因素很

难改变。 对年轻人而言，他们要做

的不是“篡位”，而是“接班”。

想要 “接班 ”，并不是男子网

坛专属。 在本赛季的F1赛场，出现

了莱科宁和角田裕毅这对年龄差

超过20岁的对手。 对角田而言，初

涉F1赛场总有些陌生。 而对即将

年满42岁的莱科宁来说， 他早已

功成名就，现在参赛更像是“友情

出演”。 角田是否会成为下一个莱

科宁并不得而知， 但至少在老前

辈离开围场后，他能够接过衣钵、

迎来属于自己的年代。

就像男子网坛的年轻球员 ，

想要再出一个像纳达尔一样的红

土之王几乎是不可能的， 但如果

年轻球员能够在属于他们的年代

中崭露头角，也未尝不可。 不过就

现在而言，巨头们选择坚持出战，

已是不易。
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●

是巴萨的球迷， 欣赏瓜迪

奥拉的足球。

有事没看曼城， 曼城输给

利兹联。

较疲倦，昨晨没看巴萨。 巴萨

输给了皇马。

曼城输了，没大关系，英超冠

军十之八九还是他们的。

巴萨输了，有大关系，西甲冠

军争夺战中落后了。

●

欧洲的联赛接近尾声了 ，中

超的步伐越走越近了。

一直有球看，生活不无聊，就

很好。 对于退休人员，尤其好。

足球竞技是追求胜负的 ，结

果很重要。

但是，比起有球看，胜负结果

是在其次的。

这场输了，还有下一场。

这季过了，还有下一季。

球一直在踢， 球迷一直有所

期待，一直抱有希望。

抱有希望的生活， 是有滋有

味有趣的，是美好的。

●

足球很有趣。 有趣不仅在于

可看，还在于可说。

输赢都有话可说。 张三说一

堆话，李四说一堆话，王二麻子说

一堆话， 各说各的， 虽然东拉西

扯， 南辕北辙， 听听还都蛮有理

的。

上至足协，下至球员，搞足球

的，要认识并重视到这一点。 不要

怕别人说东道西。 如果哪一天没

人说了，也就完蛋了。

当然，不会有这一天。

朱润宇


